

semblable se recommanderaient à lui, et l'enfant fut guéri aussitôt.

Depuis la mort du saint martyr, un grand nombre de personnes incommodées du mal de gorge ont été soulagées par son intercession, et cette dévotion spéciale s'est perpétuée jusqu'à nos jours. Elle est populaire au Canada, et spécialement dans ce diocèse où tous les ans elle donne lieu, le jour de la fête du bienheureux, à une cérémonie fort touchante qui se fait à la cathédrale et dans plusieurs autres églises.

Ce jour-là on bénit avec une formule spéciale des cierges en l'honneur du Thaumaturge ; le célébrant applique ensuite ces cierges, disposés en forme de croix sur la gorge de ceux qui se présentent, et il récite cette prière : « Par l'intercession de saint Blaise, évêque et martyr, que le Seigneur nous préserve du mal de gorge, et de tout autre mal. Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. »

Aétius, célèbre médecin grec, après avoir traité de la manière de guérir les maux de gorge, ajoute : « Il est encore un autre remède qui a souvent plus d'efficacité, c'est la prière de saint Blaise ; » et il en donne la formule.

On raconte aussi que saint François de Sales eut recours à cette invocation en faveur de la vénérable mère de Chantal et trouva fort mauvais qu'une des religieuses lui attribua à lui-même sa guérison subite.

ZOLA AU VATICAN

 Louis Colin, l'auteur de *Notre-Dame de Pontmain*, du *Parfum de Lourdes*, de la brochure : *Ce que pense Henri Lasserre*, et de tant d'autres ouvrages à succès, écrit les détails suivants sur les mésaventures de M. Zola dans son fameux voyage à Rome. Nous sommes persuadés que nos lecteurs les liront avec d'autant plus d'intérêt que le nom du signataire de la lettre est une garantie d'authenticité.

Laval, le 28 décembre 1894.

Mon cher confrère,

Je reçois, venant de Rome, des renseignements bien amusants relativement aux diverses demandes d'audience que le voyageur Zola